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CITTA’ DI TORINO  

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO DELLA  CIRCOSCRIZIONE 8 

22 GENNAIO 2020 

 
Il Consiglio della Circoscrizione 8 convocato nelle prescritte forme, in 1° convocazione per la 

seduta del 22 GENNAIO 2020 ore 19.30 presenti, nell’aula Consiliare del Centro Civico, in 

Torino, C.so Corsica n° 55, oltre al  Presidente Davide RICCA,  i Consiglieri: 

 

AIME Luca – BORELLO Rosario – D’AGOSTINO Lorenzo - D’ALESSIO Luca DELPERO 

Stefano - DEMASI Andrea – FICHERA Maria – FRANCONE Vittorio - GERMANO Lucia - 

GIARETTO Massimo - GUGGINO Michele Antonio – LOI CARTA Alberto – LUPI Alessandro - 

MARRAS Oliviero - MIANO Massimiliano – MONTARULI Augusto – OMAR SHEIHK Suad – 

PAGLIERO Giovanni – PALUMBO Antonio - Paola – PASQUALI Raffaella – PERA Dario - 

PETRACIN Noemi. 

 

 

In totale con il Presidente  n. 23 Consiglieri. 
 

 

Risultano assenti i Consiglieri:  Berno, Parmentola. 

 

 

Con l’assistenza della Dirigente di Area Dr.ssa Piera Rapizzi con funzioni di  Segretario 

 

ha adottato in:   

 

SEDUTA   PUBBLICA 

 

Il presente provvedimento così indicato all’ordine del giorno: 

 

 

 

 

 

C.8 - INTERPELLANZA ALLA SINDACA E ALLA GIUNTA COMUNALE AI SENSI 

DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO: “RIPRENDIAMOCI IL 

VALENTINO”. 

 



 
CITTA’ DI TORINO 

CONSIGLIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 8 

 

INTERPELLANZA ALLA SINDACA E ALLA GIUNTA COMUNALE  

AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO 

 

 

C.8 - RIPRENDIAMOCI IL VALENTINO. 
 

 

PREMESSO 

Che il Consiglio della Circoscrizione 8 ha approvato all’unanimità dei presenti in data 5 giugno 

2019 un Ordine del Giorno dal titolo “RIPRENDIAMOCI IL VALENTINO”; 

Che il Consiglio di Circoscrizione 8 ha approvato l’O.d.G. doc. n. 64/2017 che richiedeva di 

verificare la possibilità di un sistema di videosorveglianza del Parco del Valentino da parte 

dell’Amministrazione comunale; 

E in data 17/10/2018 un O.d.G. (Parco del Valentino, futuro e politiche di riqualificazione e 

vivibilità) che formulava motivate richieste sulla gestione del Parco. 
 

CONSIDERATO 

 

Che nel dispositivo dell’ordine del giorno “RIPRENDIAMOCI IL VALENTINO” si richiedeva alla 

Sindaca e alla Giunta Comunale di convocare, recuperando l’articolo XVI (norma transitoria) del 

Regolamento del Parco del Valentino del 2000 della Città di Torino che prevede che 

“l'Amministrazione Comunale si impegni a promuovere e concertare un piano di gestione del Parco 

del Valentino che tenda ad orientarne e programmarne la fruizione di concerto con tutti gli Enti e 

Associazioni interessati: Parco del Po Torinese, Politecnico di Torino, Università, Torino 

Esposizioni, Società Promotrice delle Belle Arti, Musei Civici, Associazioni Remiere”, un Tavolo 

congiunto con la Circoscrizione per il Rilancio del Valentino che abbia le seguenti finalità:  

1. la sperimentazione di un protocollo di controllo di comunità sul modello adottato da 

Reggio Emilia, che veda la Città e la Circoscrizione partner insieme a tutti i soggetti che 

vivono il parco e che vogliono animarlo, chiedendo alla Prefetto di farsi regista di tale 

impianto progettuale partecipativo. Esperienza estendibile ad altre aree che vivono 

situazioni di insicurezza diffusa come ad esempio alcune aree del Quartiere Lingotto-

Filadelfia; 

2. la costruzione di percorsi autorizzativi semplificati per enti e privati cittadini che 

intendano essere protagonisti di altre notti bianche o di iniziative culturali e/o sportive al 

Valentino, a partire da settembre, finito il periodo estivo. Si potrebbe promuoverne una, 

magari ogni ultimo sabato del mese; così da non relegare la recente esperienza ad un 

episodio sporadico che avrebbe solo l’effetto di testimoniare “che si poteva, ma non si è 

fatto”; 

3.  la definizione di un percorso concreto per giungere alla riapertura di tutti i locali di 

proprietà comunale in tempi certi.  

 

Che tra i “soggetti interessati e presenti nel Parco” siano da ricomprendere anche le attività 

commerciali ivi operanti o le associazioni che le rappresentano. 



 

Che il protocollo sulla sicurezza integrata firmato presso la Prefettura che prevede tavoli di 

osservazione convocati presso le Circoscrizione risponde al primo dei tre obiettivi che si voleva 

raggiungere con la richiesta del tavolo. 

 

 

SI INTERPELLANO AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL 

DECENTRAMENTO 

 

la Sindaca e gli assessori competenti, per sapere se è nelle loro intenzioni rispondere positivamente 

alla richiesta di convocazione fatta da codesto Consiglio così da potere, anche alla luce degli ultimi 

episodi che hanno visto nuovamente il Valentino assurgere alle cronache per episodi di abbandono e 

di degrado e per la chiusura di nuovi locali, dare risposta agli altri due obiettivi che la 

Circoscrizione voleva dare al Tavolo Congiunto. 

 

 

La presente Interpellanza è stata votata dal Consiglio della Circoscrizione 8 con votazione palese 

per alzata di mano, il cui esito risulta come segue: 

 

Presenti  23 

Votanti  22 

Astenuti    1 (Demasi) 

Contrari  == 

Favorevoli  22 

 

 


